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反腐败应当制度化

民生改革最关乎情
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新华社北京2月 27日电 国家
主席习近平根据全国人民代表大会常
务委员会的决定任免下列驻外大使：

一、免去赵鉴华的中国驻利比里亚
共和国特命全权大使职务；任命张越
为中国驻利比里亚共和国特命全权大
使。

二、免去马克卿 （女） 的中国驻
菲律宾共和国特命全权大使职务；任
命赵鉴华为中国驻菲律宾共和国特命
全权大使。

三、免去刘光源的中国驻肯尼亚共
和国特命全权大使职务；任命刘显法为
中国驻肯尼亚共和国特命全权大使。

四、免去张霄的中国驻乌兹别克
斯坦共和国特命全权大使职务；任命
孙立杰为中国驻乌兹别克斯坦共和国
特命全权大使。

五、免去于庆泰的中国驻捷克共
和国特命全权大使职务；任命马克卿

（女）为中国驻捷克共和国特命全权大
使。

六、免去黄兴的中国驻芬兰共和
国特命全权大使职务；任命于庆泰为
中国驻芬兰共和国特命全权大使。

七、免去张鑫森的中国驻大韩民
国特命全权大使职务；任命邱国洪为
中国驻大韩民国特命全权大使。

民生问题历来是两会的重头戏。
连日来，本报记者在街头巷

尾、网上线下采访时，明显地感觉
到今年人们在许多涉及民生的领域
期盼推进改革。

安徽芜湖的魏女士对记者说，她
希望高考改革能尽快落实，这样她正
在上高二的儿子，就能在考大学时不
再面临残酷的“一锤子买卖”，而是有
多次机会展示出最好的水平。

在山东青岛做生意的鲁盛，期
盼着新型城镇化带来的契机，能给
他这样持农村户口、在城市打拼的
人带来真正的实惠。“将来孩子要上
学，家人也长期住在城市里，真心
希望以后户口不会是我们出去办事
时的绊脚石，能拿到城市户口就更
好了。”

在人民网组织的“两会热点调
查”中，“社会保障”连续第五年高居
榜首，且投票网民逐年增多，到 2 月

27日，在 300多万参与者中，有 51万
多位投票给了这个选项。而食品药
品安全、环境治理等重要民生话题，
同样占据了热点投票的前10位。

在北京一家大型互联网公司上
班的李川，最希望代表、委员们能
正视眼下的雾霾天气。他调侃说，
希望他们面对大雾能“大彻大悟”
下决心治理，而不是延续过去的思
路，“那样只会造成‘大误’”。

“我希望衣食住行能更有制度保
障，这是最简单的，也是我们最需
要的”。在北京一家媒体上班的范超
告诉记者，他希望在民生方面，“制
度能更有人味儿”。

北漂多年的黑龙江人苏飞，则
希望政府能在住房问题上慎重决
策。“房子一年比一年贵，再这样下
去只能租一辈子房了。”他觉得，从
本届政府的态度看到了解决问题的
曙光，但能快一些就好了。

据新华社北京 2月 27日电 日
前，国务院总理李克强签署国务院
令，公布 《社会救助暂行办法》（以
下简称《办法》）。

《办法》 共 13 章 70 条，自 2014
年 5 月 1 日起施行。这是我国第一
部统筹各项社会救助制度的行政法
规。

《办法》 要求县级以上人民政府
应当将社会救助纳入国民经济和社
会发展规划，建立健全政府领导、
民政部门牵头、有关部门配合、社
会力量参与的社会救助工作协调机

制，完善社会救助资金、物资保障
机制，将政府安排的社会救助资金
和 社 会 救 助 工 作 经 费 纳 入 财 政 预
算。国家鼓励单位和个人等社会力
量通过捐赠、设立帮扶项目、创办
服务机构、提供志愿服务等方式，
参与社会救助。社会力量参与社会
救助，按照国家有关规定享受财政
补 贴 、 税 收 优 惠 、 费 用 减 免 等 政
策。

《办法》 要求，申请或者已获得
社会救助的家庭，应当按照规定如
实申报家庭收入状况、财产状况。

习近平任免驻外大使

《社会救助暂行办法》公布《社会救助暂行办法》公布

据新华社北京2月 27日电 全
国计划生育工作电视电话会议27日在
京召开，中共中央政治局常委、国务
院总理李克强作出重要批示。

李克强批示指出：“调整完善生
育政策，事关经济社会发展全局，
符合广大人民群众的意愿。各级政

府及卫生计生等部门要在坚持计划
生育基本国策的同时，按照总体稳
定、城乡统筹、分类指导、协调发
展的原则，周密安排，加强服务，
扎实稳妥有序地推进调整完善生育
政策工作，把好事办好，促进人口
长期均衡发展。”

李克强为计生工作会作批示

今年两会

每年这个时候，中国迈入
两会时间。每年的全国两会都会引

起全国甚至世界的关注，其通过的各项
议案，与广大百姓福祉息息相关。

人们对即将到来的两会有期待，有想
法，而他们的期待与想法，将由与会代
表、委员们带进会场反复讨论，其形

成的共识将深刻影响中国。

公众有哪些公众有哪些期待期待？？
本报记者 刘少华

据新华社北京 2月 27日电 （记者赵薇） 国防部
2014 年度首次记者会 27 日在京举行，发言人杨宇军介
绍了中国军队对外交流与合作最新情况，并对日本右翼
势力近期炒作中方立法设立“两日”等行为予以回应。

有记者问，中国全国人大常委会 25日下午审议了
两个有关立法决定草案，拟将9月3日确定为中国人民
抗日战争胜利纪念日，拟将12月13日设立为南京大屠
杀死难者国家公祭日。日本内阁官房长官称对中方二
战结束69年后设立纪念日和公祭日感到疑惑，中方对
此作何评论？

针对日方所称“疑惑”，杨宇军说，真正让我们感到疑
惑的是，二战已经过去那么多年了，历史对于日本军国主
义发动侵略战争的罪行早有定论，为什么日本有些人至今
仍然要为历史翻案，仍然要去参拜靖国神社，去膜拜那些
二战甲级战犯的幽灵。我们敦促日方正视和反省战争责
任，以实际行动取信亚洲邻国和国际社会，而不是去对战
争受害国的正常纪念和悼念活动说三道四。

就日本媒体关于中国将在南海划设防空识别区的
报道，杨宇军说，防空识别区不是领空，也不是禁飞
区，划设防空识别区不涉及领土、领海和领空范围的
改变。中国作为一个主权国家，有权划设防空识别
区，但到底划不划设防空识别区取决于空中安全面临
的威胁程度，要综合各方面因素加以考虑。

他强调，中方对与南海周边国家的关系和南海总
体形势的稳定持有信心。值得注意的是，日本右翼势
力近来再三炒作中方马上要划设南海防空识别区，其
目的是为了转移国际视线，纯属居心叵测。
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本报台北2月 27日电 （记者王
连伟） 海峡两岸关系协会会长陈德
铭与台湾海峡交流基金会董事长林
中森今天在台北举行两会恢复协商
以来的第10次会谈。会谈结束后，双
方签署了《海峡两岸气象合作协议》
与《海峡两岸地震监测合作协议》，就
两会协商的有关事项交换了意见，并

确定了两会下一次会谈议题。
在两岸气象合作方面，双方将

开展气象业务交流与合作，进行灾
害性天气业务合作，交换气象资料
与信息等。在地震监测合作方面，
双方将开展地震监测合作，对地震
活动合作监测，就灾害性地震进行
沟通等。

两岸两会台北签署两项协议两岸两会台北签署两项协议

“ 最 爱 秦 皇
岛”牟仁泉国画艺
术展日前在河北省
秦皇岛市举办。展
览由创意山水画、
中国画印、书法三
部分组成，展出近
20年牟仁泉创作的
书 画 作 品 40 余 幅
和 部 分 “ 中 国 画
印”及实物。

图为外国留学
生在观展。

崔力升摄

“最爱秦皇岛”国画展举办

本报北京2月27日电（记者申孟哲） 一场堪称“贵如油”的春雨和
“及时”赶到的北风，将北京持续一周的雾霾带走。在空气重污染预警
持续生效156个小时后以北京为代表的“污染重镇”今天终于重见久违
的蓝天。

据北京市环境保护监测中心介绍，北京此轮重污染过程时长超过去
年1月大范围重污染过程，呈现出来势快、时间长、范围广、程度重的特点。

左图：2 月 22 日，笼罩在雾霾中的天坛公园。右图：2 月 27 日清
晨，北京市民在天坛公园晨练。 新华社记者 公 磊摄

▲ 2013年3月14日，福建省古田县纪委、监察局和卓洋乡在秀峰村村部举办信访听证会。同年1月，秀峰村
部分村民在网上实名举报村支书余某某涉嫌侵占挪用扶贫救灾资金等问题。图为听证会现场。 新华社发

▼2 月 27 日，江苏大学学生通过人民网两会“我
有问题问总理”平台发表提问。 新华社发

人们年年关注两会，既看到了两
会在近年来的改变，也对参会的代
表、委员有着更高的期待，希望他们
不避焦点，建言献策，将今年的两会
打造成一个“升级版”。

许多受访者表示，希望两会会风
能延续过去一年的良好做法，让会风
清新、务实、节俭。而对于如何开
会，有不少网友总结出了两会上“我
们最不爱听这些话”来表达对于代
表、委员们的期待。

“最不爱听代表、委员在两会只唱

赞歌、不谈问题的发言。两会是为收
集问题，讨论问题才举行的！”网友“沉
思 123”的 说 法 代 表 了 许 多 人 的 观
点。“人民代表要代表人民，真实反映
社情民意；要在其位谋其职，切忌空话
套话。”网友“kevinzh”的建议同样值
得代表、委员们深思。

“珍惜每一次‘为民代言’的机会，
争取每一次发言都能提高审议质量。”
全国人大常委会委员、西昌学院教授
王明雯的这句话，相信既是许多代表、
委员的心声，也是公众的期待。

网友“白者”在两会前夕写下了对
两会的五大期盼，第一条就是“盼加大
反腐力度”。他觉得，十八大以来，反腐
收效显著，但反腐倡廉依然任重道远。
他期盼既要加大查处贪官的力度，也要
抓好预防工作，清除腐败土壤。

从人民网做的调查中，也能看出网
民对此的关注度，得票45万多的“反腐
倡廉”排在了热点问题排行榜的第二
位，挤在几个重大民生热点之前。

人们为何将“反腐倡廉”的重要
性放在于己息息相关的民生问题之

前？河北邯郸赵先生的回答颇具代表
性：“大家都看到腐败导致了许多现
实的问题，阻碍了公平正义。去年以
来的反腐行动大快人心，我们期待两
会期间能将反腐的一些举措制度化，
这才是长久之计。”

有的网友则开始为两会的反腐制
度建设建言献策。网友陈宏就在他实
名认证的微博中写道，“新兴媒体是
老百姓参与反腐倡廉的一个不容忽视
的渠道，建议对网络反腐进行新的定
位，设立网络反腐机构”。

■不受理越级上访

《意见》 要求严格落实 《信访条例》 关于
“属地管理、分级负责，谁主管、谁负责，依
法、及时、就地解决问题与疏导教育相结
合”的原则，健全依法及时就地解决群众
合理诉求机制，进一步强化属地责任，积
极引导群众以理性合法方式逐级表达诉
求，不支持、不受理越级上访。

按照国家信访条例，信访事项应当
自信访部门受理之日起 60 日内办结，
情况复杂的可以适当延长期限但不
得超过30日。信访人对行政机关作
出的信访事项处理意见不服的，可
以自收到书面答复之日起30日内
要求上一级行政机关复查。

中国社会科学院社会问题
研究中心主任于建嵘称，个
别上访人员为了引起上级重
视，用过激举动越级上访
闹访达到自己的目的，该
规定对这一行为起到约
束作用。不过，在当前
的信访工作中，也确
实有个别信访部门不
作为，对上访人员
敷衍了事，因此对
于这两类行为在
实际工作中应该
有所区分，加
以甄别。

■网上信访将成主渠道

《意见》要求，进一步畅通和规范群
众诉求表达渠道。完善民生热线、视频
接访、绿色邮政、信访代理等做法，引
导群众更多以书信、电话、传真、视
频、电子邮件等形式表达诉求，实行
网上受理信访制度。

中国国家信访局副局长张恩玺
在接受采访时表示，国家信访局将
实行网上信访受理制度，建立以
互联网为依托的全国网上信访受
理平台，引导群众多上网、少走
访，让“数据多跑腿，群众少
跑路”，逐步把网上信访作为解
决信访问题的主渠道。

据悉，去年 7 月 1 日，国
家信访局已全面放开网上投
诉受理内容，并取得初步
成效。张恩玺介绍，据统
计和分析对比，有 14 个
省份网上的投诉量超过
了同期民众的来信量，
这说明越来越多的民众
开始接受并选择以网
上 作 为 反 映 诉 求 的
首选方式。

近日，中共中央办公
厅、国务院办公厅印发了《关
于创新群众工作方法解决信

访突出问题的意见》。

信访信访
多多上网上网 少走少走访访

本报记者本报记者 陆培陆培法法
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